

ეროვნული სასწავლო ოლიმპიადა

ფრანგულ ენაში

X-XII კლასი

II ტური

თქვენ წინაშეა ეროვნული სასწავლო ოლიმპიადის მეორე ტურის ტესტი ფრანგულ ენაში.

გთხოვთ ყურადღებით წაიკითხოთ დავალებების პირობა და ამ პირობის შესაბამისად შეასრულოთ მოცემული დავალებები.

გთხოვთ, თქვენი პასუხები გადაიტანოთ პასუხების ფურცელზე.

გაითვალისწინეთ, რომ გასწორდება მხოლოდ პასუხების ფურცელი.

ტესტის შესასრულებლად გეძლევათ 1 საათი და 30 წუთი.

გისურვებთ წარმატებას!

2016-2017 სასწავლო წელი

Exercice 1

Lisez le texte ci-dessous et complétez-le avec les éléments qui manquent.
Remplissez chaque phrase par un seul élément.

Histoire de la quiche lorraine

Bien que la quiche lorraine soit de nos jours un classique de la cuisine française, elle (1) née dans la région allemande de la Lorraine à l'époque médiévale. Les Allemands (2) appelé leur tarte un Kuchen, ce qui signifiait tout simplement "gâteau". Kuchen devient alors Küche, et finalement Kische. A son apparition, (3) célèbre "quiche lorraine" est une tarte dont la garniture est composée de crème et de lard fumé. Ce n'est que plus tard que le fromage a été ajouté à la recette (4) la quiche lorraine. La "quiche alsacienne" est comparable à la quiche lorraine, si ce n'est qu'elle contient des oignons en plus dans sa recette. La pâte de fond est une pâte feuilletée qui est souvent cuite au four. C'est juste après la Seconde Guerre mondiale que la quiche lorraine est devenue populaire (5) Angleterre. Il existe de nombreuses variétés de quiche lorraine, avec des poivrons, du brocoli, (6) champignons, du jambon, des fruits de mer, du fromage blanc... Une quiche lorraine peut être servie en entrée, à l'heure du déjeuner ou (7) dîner en guise de repas léger.

A l'origine, la quiche lorraine était issue du monde rural et ne contenait (8) de viande. Elle était cuite dans une casserole en fonte et les bords de la pâte n'étaient pas sertis. Aujourd'hui, la quiche lorraine est servie dans toute la France. Sous sa forme classique, (9) peut contenir du jambon haché ou des morceaux de viande de porc. C'est dans (10) sud de la France que la consommation de quiche lorraine s'est le plus développée car ce plat est parfaitement adapté au climat chaud.

Exercice 2

Lisez attentivement le texte ci-dessous en le remplissant avec les mots correspondants que vous choisirez de la liste donnée. Attention ! Il y a 4 intrus.

Mettez vos versions dans la grille des réponses.

A. adoré	E. centre	I. distraction	M. nombreux
B. amateurs	F. fait	J. lieux	N. partiellement
C. bar	G. chantent	K. musique	O. certains
D. battre	H. danse	L. monde	P. verres

Origine du karaoké

Le Karaoké est une activité consistant à chanter sur une bande audio dont la voix du chanteur a été supprimée ou réduite, tout en suivant les paroles généralement affichées sur un écran. Selon les pays la pratique du karaoké se (1) en public, ou en privé : en famille, ou entre amis.

Le phénomène du karaoké est né dans un (2) de Kobe, à l'ouest du Japon. Le guitariste d'un groupe d'..... (3) ne pouvait pas venir ce soir-là. Le propriétaire des (4) a eu alors l'idée d'enregistrer sur la cassette la musique d'accompagnement. Les chanteurs ont (5) ça, le karaoké est né.

Il est possible que ce soit (6) une légende, mais c'est à partir de ce moment, c'est-à-dire du milieu des années 70, que le karaoké est devenu populaire. Le karaoké est une (7) typique pour les employés japonais qui s'est développé notamment à partir de pianos bars. Ils vont dans un bar avec leurs collègues après le travail et, après quelques (8), le karaoké devient le moyen d'expression et de communication. Il s'est répandu vers d'autres pays devenant une sorte de mode dans (9), et une partie de culture dans d'autres. Le karaoké est aussi l'occasion de (10) des records. La Chine détient le record du rally karaoké le plus long du monde avec 214 heures, 20 minutes et 08 secondes sans s'arrêter. Autre record est détenu par les Finlandais. Il s'agit du grand nombre de personnes qui (11) en même temps. Il existe même un championnat du (12) de karaoké, il a eu lieu cette année à Vancouver, au Canada.

Exercice 3

Remettez les paragraphes du texte dans le bon ordre.

Pablo Picasso

A. Cette année-là, son tableau « La Danse » bouleverse le monde artistique. Son divorce et l'apparition du mouvement surréaliste l'année précédente (les poètes Breton, Aragon, Eluard) ont largement contribué à ce changement brutal. « La beauté sera convulsive » dit le surréalisme. Ce courant convient parfaitement à Picasso, qui peint à nouveau « au-delà des choses », dans une réalité « surréelle ». Une décennie plus tard, la guerre civile éclate en Espagne. Picasso, très touché, soutient les Républicains espagnols contre le parti fasciste de Franco.

B. Pablo Picasso est né en 1881 à Malaga. Il passe sa jeunesse en Espagne. En 1891, son père, peintre, accepte un poste d'enseignant à l'école de dessin « La Corogne », Picasso a dix ans et il s'exerce au dessin alors qu'il sait à peine lire. En 1895, il s'installe avec sa famille à Barcelone, son père enseigne à l'école très académique des Beaux-arts et grâce à lui, Picasso, âgé de quatorze ans peut passer exceptionnellement le concours d'entrée. Il se révèle être un véritable prodige et il est tout de suite admis.

C. Il est enterré deux jours plus tard dans le parc de château de Vauvenargues dans les Bouches-du-Rhône, selon la décision de sa femme Jacqueline et de son fils Paulo, après que la mairie de Mougins a refusé l'inhumation sur sa commune, voyant en lui un « communiste milliardaire ». L'enterrement a lieu dans une ambiance familiale délétère. Selon le vœu de Picasso, la sculpture monumentale en bronze « La femme au vase » est scellée sur sa tombe, dans le parc du château.

D. Il s'y installe dans le quartier de Montmartre, dans les ateliers du « Bateau-Lavoir ». Sept ans plus tard c'est la création du cubisme en 1907. La première guerre mondiale 1914-1918 met fin à sa vie de bohème parisienne. Ses amis sont mobilisés. Picasso trouve un nouveau souffle par sa rencontre avec Cocteau qui l'amène en Italie. Son style pictural change. Son ami Apollinaire meurt. C'est la fin du cubisme pour Picasso et le retour à la figuration classique jusqu'en 1925.

E. En mai 1937, le bombardement sauvage du village de Guernica inspire à Picasso son tableau le plus tragique. La seconde guerre mondiale amène Picasso à travailler sans relâche à Paris. Sa peinture est dite « révolutionnaire » et son art est considéré comme « dégénéré ». Petite anecdote : Lors d'une perquisition dans son appartement, des soldats voient son tableau de « Guernica » et demande : « c'est vous qui avez fait ça ? » Picasso répond : « Non, c'est vous ». Après la guerre, Picasso rejoint le sud de la France puis s'installe dans « le pays de Cézanne ». Il y meurt à l'âge de 91 ans.

F. L'enseignement y est classique et Picasso maîtrise très vite et parfaitement le dessin et la peinture. Deux ans plus tard, il se présente au concours de l'Académie Royale de Madrid. Son succès y est aussi éclatant qu'à Barcelone. A seize ans, Picasso atteint le plus haut niveau artistique des meilleures écoles d'art d'Espagne. A dix-neuf ans, il expose pour la première fois à Barcelone, dans la taverne artistique du « 4 Gats » et part pour Paris.

Exercice 4

Complétez le dialogue ci-dessous avec les 5 phrases qui manquent en les choisissant dans la liste qui suit le dialogue. Attention! Il y a 3 phrases intruses.

Mettez vos versions dans la grille des réponses.

- Alors ? Ton nouvel appartement ?
- Alors, je ne suis pas loin de mon travail, donc je peux aller au bureau à vélo. Et la résidence est située près des commerces. C'est vraiment très pratique. Attends, je vais te montrer, j'ai des photos. Tiens, regarde. Là, c'est ma cuisine.
- (1).
- Oui, elle est très moderne. Au dessus de l'évier, il y a un petit tableau de bord pour changer de température de l'eau... Là, c'est ma chambre. Et là, c'est le salon.
- (2).
- Non, il n'y a encore rien dedans, mais ça va devenir la chambre d'amis. Là, c'est le balcon. C'est petit, mais suffisant pour faire sécher mon linge à l'extérieur.
- (3).
- Oui, mais si ça ne se voit pas, on peut...
- (4).
- Il y a beaucoup de retraités. L'appartement du dessous est vide et au dessus, il y a une vieille dame. Je ne l'entends pas. Donc, je ne serai pas embêtée par le bruit. Et alors, sur le toit, il y a la possibilité d'organiser des barbecues. C'est génial non ?
- Oui, tu m'inviteras.
- Bien sûr !
- (5).
- Non, mais il y a des places dans la rue en face, sur la grande place ou sur le boulevard situé derrière la résidence.
- Et le loyer?
- 600 euros.
- (6).
- Oui, ça dépasse un peu mon budget mais le chauffage est compris.

- A. Je croyais qu'on devait le faire sécher à l'intérieur dans les résidences.
- B. Et les voisins ?
- C. Pourquoi l'as-tu choisi ?
- D. Tu n'as pas de parking ?
- E. Oh, elle est grande et très bien équipée !
- F. Merci, bonne journée.
- G. Et cette pièce, elle n'est pas encore aménagée ?
- H. J'ai oublié de les prendre.
- I. Ça fait beaucoup.

